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FECHA: Abril 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Murió prensado en su auto” 

Criterio “Vive PRD fuga de votos en el Valle” 

 “Cayó el presunto homicida de 145” 

 “PRI registra precandidatos” 

 
“Asegura Gobierno el abasto de maíz” 

 
“Objetivo del PED” 

 
(No hay circulación fin de semana)  

El Independiente “Dejan 6 mil al PRD  por ineptitud de Porras”      

La Crónica “Busca Hidalgo inversión foránea para Club Náutico” 

 
“SHCP urge a estados gastar en seguridad” 

 
“Suma DF 400 mil ninis” 

 

(No hay circulación fin de semana) 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis.-Echan atrás impugnación.- El Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de Hidalgo ratificó el dictamen 
que emitió el Instituto Estatal Electoral al respecto de la aprobación del registro de la coalición Hidalgo nos Une que 

conforman en PAN y el PRD, así como una modificación al mismo acuerdo. Con dicho resolutivo, el Revolucionario 

Institucional queda en posibilidad de presentar su objeción ante la instancia federal (TEPJF), respecto a que los Comités 
Ejecutivos Estatales de PAN y PRD no avalaron totalmente dicha alianza y el alcance de la misma rebasaba el número de 

municipios propuestos originalmente. (Redacción, primera plana) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio.- Anuncian que 6 mil dejan el sol azteca.- Por anomalías en procesos internos de selección de candidatos a 

presidentes y regidores municipales, seis mil militantes del PRD en Hidalgo, miembros de Izquierda Democrática Nacional 

(IDN), solicitaron licencia para retirarse temporalmente y unirse al PT y Convergencia. Calificaron de vividores del sol 
azteca a José Guadarrama, líder del grupo Frente Democrático Hidalguense (FDH), Isidro Pedraza, de la Unión de Fuerzas 

Indígenas y Campesinas (UFIC) y al líder Pedro Porras. También los acusaron de inventarse 28 encuestas, donde 
impusieron a su gente, para perpetuar así su dominio en Hidalgo. Por lo anterior, protestaron afuera del salón Perla, 

donde se realizó una reunión del Consejo Estatal perredista. Hugo Jaciel Mendoza, consejero nacional y miembro de IDN, 

afirmó que Guadarrama e Isidro contrataron una empresa “patito”, que nunca realizó esas encuestas, pero que sacaron a 
los “vencedores”. “Encuestas Mapaches AC, yo creo que así se llama, porque fueron realizadas en la guarida del mapache 

mayor, José Guadarrama”, expresó. Coalición...En su momento, los seis mil perredistas con licencia se adherirán a la 
coalición Poder con Rumbo (PT y Convergencia), para fortalecer a la izquierda y al Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena). ...Actopan, Progreso de Obregón, Francisco I. Madero, San Salvador y Mixquiahuala son los seis municipios de 
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donde provienen los militantes inconformes. ...En el caso particular de Fran+cisco I. Madero y Actopan son cerca de mil 

600 y 500 perredistas que solicitaran su licencia. Asimismo, impugnaron la convocatoria con el que el FDH y la UFIC han 

impuesto a sus candidatos. Su salida de las filas del sol azteca no es definitiva, pues regresarán en septiembre para 
participar en la renovación de la dirigencia estatal. “Avalar esas encuestas es avalar a los caciques del PRD que tanto daño 

han hecho; no podemos seguir manteniendo a estos zánganos”, expresó. (José Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio.- Aspirantes priistas llegan a acuerdo y se inscriben en 15 demarcaciones.- Como parte de la primera 
emisión de convocatorias –publicada el 6 de abril-, para el registro de aspirantes a candidatos priistas del proceso 

electoral de Hidalgo 2011, el PRI llevó a cabo la inscripción en 15 municipios. Cabe destacar que en cada uno de los 
municipios se registró sólo un aspirante de unidad, con lo que se refuerza el mensaje del presidente del PRI en el estado, 

Omar Fayad, quien exhortó a manifestar el esfuerzo conjunto de los militantes del PRI para garantizar el triunfo.  Los 
aspirantes y municipios en los que se efectuó la inscripción, se registró así: En Acatlán el PRI está representado por 

Genaro Antonio González Guarneros; Agua Blanca, Alejandro González Zaragoza; Alfajayucan, Óscar Adalberto Ángeles 

García; mientras que en Atlapexco estará Antero Nochebuena Hernández. Asimismo, en Huasca de Ocampo se eligió a 
Blanca Juárez Mora; en Huichapan, Alicia Araceli García Cravioto, mientras que en Juárez Hidalgo estará Leticia Santos 

Salcedo. Lolotla estará representado por Sabulón Melo Vargas; Mineral del Chico por Xóchitl Zenteno Velazco, en Nicolás 
de Flores estará Einar Severiano Torres; en Pacula, Gildardo Gutiérrez Camacho; en Pisaflores, Rafael Montes Covarrubias. 

En Tolcayuca se eligió a Raymundo Arriaga Cea; en Tla-huiltepa, Israel Martínez Rivera; finalmente, en Zimapán, estará 

Carlos Teodoro Ortiz Rodríguez. (Redacción, pág.04) 

Criterio.- Aprueba el PRD a 30 candidatos.- En los municipios importantes la Comisión Nacional determinará a los 

abanderados, Más de diez horas duró la reunión de los consejeros estatales del PRD, donde aprobaron candidaturas en 
por lo menos 30 municipios; sin embargo, en alcaldías claves, como Pachuca, Zimapán, Ixmiquilpan, Huejutla y 

Huehuetla, el fallo lo determinará la Comisión Nacional Política del sol azteca. De acuerdo con Marco Antonio Rico 

Mercado, consejero estatal del PRD, en 16 municipios que se coaligarán con el PAN se avaló el triunfo de los candidatos a 
presidentes municipales mejores posicionados. Ellos contendrán con el candidato del PAN, para que en otro proceso de 

encuesta salga quien encabece la coalición de Hidalgo nos Une. Estos son Alfajayucan, Alicia Sánchez Fuentes; Atotonilco 
de Tula, Édgar Reyes Martínez; Jacala, Leonel Rojo; Meztititlán, Willebaldo López Cervantes; Mineral del Chico, Guillermo 

Hernández Morales; Tepehua-cán de Guerrero, Abel Ponce Rubio; Actopan, Víctor Pérez Gutiérrez. Asimismo, en Molango, 

Rigoberto Beltrán Pedraza; Tlahuiltepa, Orlando Otero Velázquez; Zempoala, Mi-guel Ángel Peña Sánchez; Mixquiahuala, 
Felipe Pérez; Metepec, Benito Escorza Islas; Cardonal, Javier Baxcajay Nopal; Atlapexco, Juventina Luna Lara; Huautla, 

Jorge de la Cruz Bautista; finalmente Tepetitlán, Benjamín Pérez Gonzaga. En cuanto a los municipios donde el PRD va 
solo, Rico Mercado agregó: “Ajacuba, Juan Carlos Hernández, Chapulhua-cán, Narciso Villanueva Falcón; Eloxochitlán, 

Wilfredo Zamora Cruz; Huasca de Ocampo, Luz Beatriz Rosales; y La Misión, Arnulfo López Cervantes. Del mismo modo, 
en Mineral del Monte, Faustino Andrés Rodríguez Oliver; Progreso de Obregón, Hugo Concepción Sevilla Romero; San 

Bartolo Tutotepec, Rafael San Juan Pérez; Santiago de Anaya, Diego Mejía Sánchez. Y finalmente, en Tezontepec de 

Aldama, Primo Sarabia Cruz; Tlaxcoapan, Javier Pérez Granados, Xochiatipan, Taurino Bautista; Yahualica, Perfecto 
Hernández Bautista; y Zapotlán de Juárez, Ignacio Flores Ángeles. (José Antonio Alcaraz, pág.04) 

Criterio.-Se apuntan panistas para ser candidatos.- El pasado viernes, último día para el registro de los 

precandidatos panistas, varios aspirantes de las diversas alcaldías de la región se inscribieron en las oficinas del instituto 
político. Los precandidatos cumplieron con dicho procedimiento para contender de manera interna y luego conseguir la 

candidatura para competir con otros partidos políticos por la alcaldía de sus municipios. El ex alcalde Isidro Romero 
Alcántara se registró para participar por Tula. Su suplente es Elizabeth Guadarrama. Por Atitalaquia se registraron como 

precandidatos Julián Viveros y David Reyes Santamaría. Por su parte, Azael Hernández Cerón se inscribió para encabezar 

la nominación panista por Tezontepec de Aldama. Para la candidatura en Tepeji del Río se registró Guillermo Cuéllar 
Chávez y Juan Antonio Ortiz Guadarrama. Por Nopala, Alejandro Monroy Zamudio buscará la nominación. Rafael Martínez 

Rojo se registró para Huichapan. En Atotonilco de Tula y Tepetitlán los candidatos irán por designación de encuesta. 
Finalmente, por Tlaxcoapan se registró José Luis García Aceves y Aristeo Martín Hernández Hernández, así como a Manuel 

García Olguín en la primera regiduría con Leonardo Daniel García como suplente y David Calvo Gutiérrez para la segunda 
regiduría. De igual manera, Zaida Marín Cruz buscará la tercera regiduría.(Francisco Villeda, pág.07) 

Criterio.- Se registra Ángeles García por el tricolor.- Ayer se registró como precandidato de unidad del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), en Alfajayucan, Óscar Adalberto Ángeles García, quien se desempeñó como asesor 
jurídico del ayuntamiento en el actual periodo encabezado por Cirilo Canuto Chávez. Ante un grupo de aproximadamente 

120 personas, enfrente de las oficinas del Comité Municipal del PRI en el centro de Alfajayucan, a las 13:10 horas se llevó 

a cabo el registro, tras entregar los documentos requeridos en la convocatoria. A las 11:00 horas se instaló la Comisión 
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Municipal de Procesos Internos, integrada por Alejandro Álvarez Chavero como coordinador, Esteban Trejo Badillo como 

secretario técnico, y Wenceslao Tovar, Óscar Adalberto Ángeles (padre de Ángeles García y ex alcalde), así como Eloy 

Macotela Jiménez (también ex edil), quienes forman dicha comisión.En el acontecimiento estuvieron presentes los once 
aspirantes a la candidatura, a quienes Ángeles García reconoció su madurez, y entre los que destacan Pablo Ramírez, 

Lorena Rojo, Antonio Nava, Daniel Guadalupe Guerrero y Jesús Fuentes. Quien también estuvo presente en este evento 
fue el personal que labora en la presidencia municipal, de Comunicación Social, Alejandro Trejo Aguilar; el secretario 

municipal Antonio Nava Escamilla y Lorena Rojo Rojo, de Desarrollo Social. (Érika Gutiérrez, pág.06) 

Criterio.- Ex alcalde se destapa por PT.- El ex alcalde panista de esta demarcación, Francisco  HLeón Tovar, confirmó 
su intención de buscar la alcaldía a través del Partido del Trabajo (PT), en el proceso electoral del próximo 3 de julio. 

“Después de muchas ocasiones en las que me fueron a ver perredistas y petistas, finalmente accedí a tener una charla 
con ellos y me indujeron al proyecto, el cual acepté”, relató el político. Además, el ex mandatario local precisó que el 

proyecto pretende “darle un toque de democracia a los procesos electorales, para que el individuo tenga la libertad de 

votar y ser votado, pero que sea votado a quien realmente quieran ellos (ciudadanos). Por esta ocasión yo acepté y aquí 
estamos”, dijo. Incluso indicó que hasta el momento aún no hay desencuentro con el PAN por su intención de ser 

candidato por el PT. “Ruptura como tal, todavía no hay; nosotros como ciudadanos, a quienes nos invitan a contender por 
otro (instituto político), podemos solicitar un permiso para poder competir con otro partido”, puntualizó HLeón. Asimismo, 

el ex edil (2003-2006) dijo que en los últimos procesos electorales en Atotonilco la ciudadanía ha respaldado al candidato 

y no al partido político como tal. También reveló que “de acuerdo con las encuestas que hizo mi partido, 52% de 
aceptación lo tenía yo (como mandatario), y eso no lo alcanzó nadie en su momento”. Y es que, aseveró, ser ex alcalde le 

está favoreciendo “debido a que no hay malos recuerdos o malos manejos que se hayan hecho. Soy de los pocos, por no 
decir que el único (ex presidente municipal de Atotonilco), que en la primera sesión que hizo la Legislatura local obtuvo 

sus tres constancias de liberación del ejercicio público. Lo cual, dijo el ex alcalde, “es muy satisfactorio, ya que a la fecha 
ningún presidente, pese a que me hayan precedido, tiene sus constancias como yo las tengo, es un gran logro”. Ahora 

tendrá que esperar las convocatorias y los tiempos. (Francisco Villeda, pág.07) 

Milenio.- Manjarrez, carta fuerte de élite priista en Tepeapulco.- El ex diputado local de Apan, Francisco López 
Manjarrez, no se descarta para buscar la postulación como el candidato de Tepeapulco, pero aseguró que ve muchas 

posibilidades en todos los aspirantes de su partido el PRI, incluso en algunos que no han sido tan mencionados, “porque 

en el tricolor hay muchas personas que han demostrado su capacidad y liderazgo”. Manjarrez consideró que en 
Tepeapulco, ningún aspirante priista tiene asegurada la candidatura, donde la dirigencia estatal del PRI está valorando 

quién tiene el mejor perfil y quién verdaderamente garantice el triunfo. Para el ex legislador, “todos (los 18 aspirantes) 
han estado trabajando duro, aparentemente todos tienen las mismas posibilidades para ser candidato”. Indicó que el 

partido aún no ha decidido nada, así que todavía no hay nada para nadie. Pues la mayoría de los aspirantes tienen carrera 
política de años y ha sido muy notorio cómo los más jóvenes se ha puesto a la par de ellos, y no parecen tener la menor 

intención de detenerse ante nadie, dijo. Respecto si Francisco López Manjarrez tiene mayor ventaja de convertirse en el 

candidato de Tepeapulco a partir de su postulación como diputado, respondió que su popularidad radica en su arraigo en 
el municipio, ya que proviene de una familia de trascendencia en Ciudad Sahagún y la cabecera municipal. Pero en el 

servicio público, Manjarrez colaboró en el gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong. Al lado de la entonces secretaria de 
Obras Públicas, Comunicaciones, Transportes y Asentamientos, Paula Hernández Olmos, fue director general de 

Asentamientos Humanos. Francisco López Manjarrez es egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) como 

licenciado en Asentamientos Humanos, y se ha desempeñado en diversos cargos: director general de Gestión y Fomento 
Económico de la Secretaría de Desarrollo Económico de Hidalgo, director general del Instituto Municipal de Investigación y 

Planeación en el Ayuntamiento de Pachuca y director general de Desarrollo Urbano y Catastro del gobierno estatal. Si 
bien, Manjarrez es considerado el favorito entre la clase política del PRI y el gobierno estatal, lo cierto es que en 

Tepeapulco también responde a las expectativas del gobierno que hoy encabeza el gobernador José Francisco Olvera Ruiz 

para dar continuidad al desarrollo del municipio más importante del Altiplano de Hidalgo. En las elecciones locales de 
2008, Manjarrez obtuvo 5 mil 801 votos sobre su contrincante del PRD, Alejandro Nochebuena Miranda, con 3 mil 299. 

Para las elecciones locales de 2010, el candidato del PRI-Panal-Verde, Héctor Mendoza Mendoza, obtuvo 9 mil 677 votos, 
contra el candidato del PAN-PRD-PT-Convergencia, Miguel Ángel García Orgaz, con 6 mil 108. Claves/Trayectoria En 

septiembre de 2008, Francisco López Manjarrez fue ratificado como diputado local por el distrito de Apan, luego de la 
elección para la renovación de la última Legislatura. Fue diputado en el periodo 2008-2011. A su llegada, tomó las riendas 

de la Comisión de Desarrollo Metropolitano en donde impulsó iniciativas para la reglamentación de áreas conurbadas en 

Hidalgo y dejó un proyecto de Ley de Vivienda. En las elecciones locales de 2008, Manjarrez obtuvo 5 mil 801 votos sobre 
su contrincante del PRD, Alejandro Nochebuena Miranda, con 3 mil 299. (Redacción, pág.12) 
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Milenio.- Ávila, el más popular entre los ciudadanos.- El priista Arturo Ávila Brianza, está considerado como el 

aspirante más popular entre la ciudadanía de Tepeapulco. A sus 38 años de edad, cuenta con una amplia experiencia en 

el campo político y social. Ávila Brianza es hijo del primer ex diputado local de Apan, surgido de Tepeapulco, Arturo Ávila 
Marín (1981-1984), desaparecido el 24 septiembre de 2000. Ávila Marín fue reconocido como el más importante líder 

sindical minero de la Sección 200 de la otrora paraestatal Constructora Nacional de Carros de Ferrocarril (hoy 
Bombardier), quien aún es recordado con afecto entre los ex trabajadores de Ciudad Sahagún. No obstante, el aspirante 

tiene varias acreditaciones personales y profesionales. Para Ávila Brianza es importante la experiencia que ha desarrollado 

en el servicio público, lo cual le da confianza para gobernar a Tepeapulco. Actualmente, es asesor legislativo en la Cámara 
de Diputados del Congreso de la Unión, del diputado federal Omar Fayad, también dirigente del PRI en Hidalgo. Ha sido 

coordinador de Giras del Comité Directivo Estatal del PRI, y coordinador de Logística en varias campañas de candidatos 
priistas en el estado. (Redacción, pág.12) 

Milenio.- Secretario municipal aspira a la presidencia.- En Tepeapulco hay un aspirante del PRI anotado en el 

tercer sitio de la lista de preferencias: Alberto Franco Ramírez. El pasado 4 de marzo, Franco renunció como secretario 
municipal de Tepeapulco, puesto que asumió a la llegada del alcalde José Leoncio Pineda Godos, el 16 de enero de 2009. 

Este ha sido su único encargo en la administración pública. Los priistas consideran que Franco tiene sólo el merecimiento 
de competir por la candidatura, porque se trata de un personaje impulsado por su tutor, el presidente Godos. No más. 

Inclusive, Franco ha recibido un sinfín de señalamientos de otros aspirantes, debido a que Godos lo sigue promoviendo en 

actos de carácter público. A una semana de renunciar como secretario municipal, Franco y el ex diputado local Francisco 
López Manjarrez fueron invitados por el presidente Godos a la inauguración del tanque de almacenamiento y rebombeo 

de la comunidad Jagüey Prieto. Eso desencadenó reacciones exacerbados de los priistas. Y el día de ayer, una vez más, 
como en otras tantas ocasiones, Franco participó en otro acto público. (Redacción, pág.12) 

Plaza Juárez - CEN del PRD definirá candidato de Pachuca - La secretaria de Alianzas del Secretariado del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD), Teresa Samperio León, informó que en cuatro municipios considerados como 
prioritarios: Pachuca, Huejutla, Zimapán y Huehuetla, los precandidatos a alcaldes serán definidos por la Comisión Política 

Nacional del Sol Azteca. Lo anterior fue dado a conocer previo a la Sesión de Consejo Estatal del PRD, en donde se 
definieron precandidatos a los ayuntamientos de 18 municipios; a síndicos en 22 y a regidores en 23. Cabe destacar que en 

esta sesión fueron puestos a disposición de los consejeros los resultados de las encuestas aplicadas en 13 municipios 

donde había más de un aspirante para la candidatura de presidente municipal, para su aprobación o análisis. Dentro de los 
candidatos ganadores de la votación para presidentes municipales se encuentran, por Tezontepec de Aldama: Víctor 

Sarabia Cruz; por Actopan, Víctor Pérez Gutiérrez; Alfajayucan, Alicia Sánchez Fuentes; Atotonilco de Tula, Edgar Reyes 
Martínez; Jacala, Leonel Rojo Muñoz; Metztitlán, Wilibaldo López Cervantes y Mineral del Chico, Guillermo Hernández 

Morales. Mientras que en Tepehuacán de Guerrero resultó vencedor Abel Ponce Rubio; en Molango de Escamilla, Rigoberto 
Beltrán Pedraza; en Zempoala, Miguel Ángel Peña Sánchez; en Mixquiahuala, Felipe Rodríguez Pérez; en Metepec, Benito 

Escorcia Islas; en Cardonal, Javier Bazcajai Nopal; Atlapexco, Juventina Luna Lara; Huautla, Jorge de la Cruz Bautista; y en 

Tepetitlán, Benjamín Pérez Bonzaga. En los municipios prioritarios, los sobres con los resultados de las encuestas serán 
abiertos el próximo martes en sesión de la Comisión Política Nacional del PRD frente a los propios contendientes, para 

definir al candidato del Sol Azteca, el cual en otro proceso contenderá con los precandidatos del PAN, para que sea electo 
el candidato de la coalición Hidalgo Nos Une. (Ana Luisa Vega, pág. 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio.- El IFE prepara cambios en materia de transparencia.- El Consejo General del IFE espera tener en junio 

próximo diversas modificaciones a los reglamentos de quejas y denuncias, de radio y televisión, y en materia de 
transparencia, en las cuales trabajan sus integrantes para instrumentarlas debidamente en el proceso electoral federal 

que se inicia en octubre próximo. Ese órgano electoral también pide al Poder Legislativo reformas urgentes, sobre todo la 
relacionada con el posible recuento de votos, ya que en 2012 serán tres las elecciones a desahogar. Los seis consejeros 

electorales en funciones están también con la expectativa de que antes del 30 de abril, cuando concluirá el presente 

periodo ordinario de sesiones, la Cámara de Diputados designe a los tres consejeros faltantes. De no ocurrir esto, se 
apresurará el proceso para consensuar y resolver esas modificaciones que se trabajan en los diferentes reglamentos. 

(Mauricio Pérez, pág.19) 

La Jornada.- Magistrados del TEDF se dieron estímulo de casi 50 mil pesos.- Antes de irse de vacaciones, los 

magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) se autorizaron un estímulo trimestral de 10 por ciento de su 

salario –extensivo a todo el personal– que en su caso representa poco menos de 50 mil pesos para cada uno de ellos 
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adicionales a su remuneración mensual bruta de alrededor de 160 mil pesos. Lo anterior, aun cuando la carga de trabajo 

para el tribunal se prevé que comience hasta octubre con el arranque del año electoral. El organismo advirtió en 

diciembre pasado que el presupuesto de 173 millones de pesos que le asignó la Asamblea Legislativa resulta insuficiente 
para atender los programas operativos de este año, situación que lo llevó a instrumentar medidas de racionalidad, 

austeridad y disciplina en el gasto. En lo que va del año se han llevado a cabo 11 sesiones públicas. En una de ellas tomó 
posesión como magistrada Aidé Macedo Barceinas y en otra se religió como presidente Adolfo Riva Palacio Neri, con lo 

que la actividad real se reduce a nueve sesiones públicas en las que se han resuelto 43 juicios: 21 electorales, 10 para la 

protección de derechos político-electorales de los ciudadanos y 12 para resolver conflictos laborales e inconformidades 
administrativas de trabajadores del mismo TEDF y el Instituto Electoral local. La semana pasada, en sesión privada del 

pleno, el secretario administrativo Mario Velázquez Miranda presentó al pleno el informe sobre la situación del 
presupuesto al 31 de marzo, en el que anunció un ahorro de más de 2 millones 996 mil pesos derivado del antedicho plan 

de racionalidad en el gasto y anexó además algunas alternativas para el ejercicio de esas economías. El costo del estímulo 
trimestral que al final se aprobó en esa misma sesión será superior a los 3 millones 500 mil pesos. Las otras dos 

propuestas eran un incremento salarial de 4.1 por ciento retroactivo al primero de enero, cuyo costo ascendía a unos 4 

millones 445 mil pesos y el mismo incremento salarial, pero vigente del primero de abril al 31 de diciembre, que hubiera 
costado 3 millones 200 mil. En la sesión, Riva Palacio sólo sometió a consideración del pleno el pago del estímulo 

trimestral, por el que votó a favor y lo acompañaron los magistrados Armando Maitret Hernández y Alejandro Delint 
García, mientras que Macedo se opuso al advertir que el documento no se entregó con las 48 horas de anticipación 

habitual para revisar la información, a lo que se sumó Darío Velasco Gutiérrez. (Ángel Bolaños Sánchez, pág.31) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Sol de Hidalgo.- Murió prensado en su auto.- Un joven perdió la vida literalmente aplastado por su automóvil 
deportivo, mientras que su amigo resultó lesionado, ayer en la madrugada, cuando, ebrios y a toda velocidad, volcaron de 

forma espectacular. El fatal accidente ocurrió sobre la carretera al poblado de El Guajolote, a la altura del lugar conocido 
como Los Lirios, municipio de Epazoyucan, a unos 2 kilómetros de la autopista Pachuca-Tulancingo. 

 Ricardo Castelán León, de 24 años, falleció prensado en su Mitsubishi tipo Eclipse, de procedencia extranjera, placas de 
circulación HLA-8600 de Hidalgo, color verde. Su amigo y acompañante Miguel Ángel Palacios Castelán, de 17 años, en 

forma venturosa sobrevivió, aunque sufrió probables fracturas de arcos costales, entre otras lesiones. Integrantes de 

Bomberos y Protección Civil de Epazoyucan atendieron la emergencia, al filo de las 2:50 horas, alertados por policías de 
ese mismo municipio que hacían un recorrido de vigilancia. El comandante de los rescatistas, Juan García, expresó que 

cuando llegaron al sitio encontraron el auto deportivo con las llantas hacía arriba y en su interior a los dos ocupantes. Se 
apresuraron a sacarlos, viendo que el conductor quedó prensado y, al parecer, ya no presentaba signos vitales. Con dos 

polines de madera que facilitaron unos lugareños, los socorristas palanquearon el Eclipse para poder sacarlo y de esta 

manera establecieron su deceso. Al lesionado, a bordo de una ambulancia, lo trasladaron de urgencia al Hospital General 
de Pachuca, donde quedó internado. El sobreviviente, quien se encontraba visiblemente ebrio, les dijo a los rescatistas 

que habían estado en un baile cerca de El Guajolote. Ahí estuvieron divirtiéndose e ingirieron bebidas etílicas hasta la 
madrugada de ayer. Los jóvenes después abordaron el coche con el fin de trasladarse a sus respectivos domicilios, 

ubicados en el mismo municipio de Epazoyucan, sin imaginarse que se verían envueltos en la tragedia. De acuerdo con el 

reporte del accidente elaborado por agentes de Seguridad Pública y Tránsito de ese municipio, el conductor iba a toda 
velocidad y sin precaución alguna. Esto originó que primero se fueran a estrellar contra un bordo, afuera de la carretera y 

enseguida dieran varias volteretas, hasta quedar el convertible con las llantas hacía arriba. Personal de la Procuraduría de 
Justicia, destacado en Pachuca, concretamente en el Hospital General, realizó las diligencias de rigor. 

Al lugar del fatal accidente llegaron familiares de los dos jóvenes amigos, quienes lamentaron el percance y confirmaron 
que los muchachos asistieron a una fiesta. (Felipe Vega, primera plana) 

Uno más Uno.- Fortalecer las regiones y el trabajo de los ayuntamientos.- Con el objetivo de constituir las 

acciones con Las que se habrán de fortalecer a las regiones en su vocación y potenciar su respectivo desarrollo; así como 
la tarea que llevan a cabo los ayuntamientos, se continua con la instalación de los Comités de Planeación para el 

Desarrollo Regional, en esta ocasión el gobernador José Francisco Olvera Ruiz llevo a cabo la puesta en marcha de las 

mismas en las regiones de Metztitlán, Zacualtipán y Atotonilco el Grande. Entre los rubros a atender con dichas obras se 
encuentra la pavimentación de calles, la ampliación y equipamientos de centros de salud, construcción de sistemas de 

agua potable y alcantarillado, construcción de plantas de tratamiento, inversiones en materia turística así como la 
edificación del Hospital General de Metztitlán, entre otras. En su mensaje a los habitantes de estas demarcaciones, el 

mandatario anuncio que durante 2011 se realizaran en toda la entidad más de 380 obras, de las 500 comprometidas 
durante su campaña; además de asegurar que ninguna acción iniciada por la administración anterior quedara inconclusa, 
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por lo que se trabajará hasta su terminación. Acompañado por el secretario de Planeación, Alberto Meléndez Apodaca, 

coordinador general del COPLADEHI, Olvera Ruiz agrego que durante su gestión se integraran comités ciudadanos de 

supervisión que se encargaran de vigilar los trabajos de construcción de las diferentes acciones que se realicen en los 
municipios y comunidades; además de estrechar la coordinación con las autoridades municipales. El jefe del Ejecutivo 

aseguro que se trabajar para la generaci6n de más y mejores oportunidades para todos los hidalguenses, y así dar a los 
hijos una mejor calidad de vida, a través de un trabajo armónico y coordinado en el estado. En su oportunidad, el director 

del Centro SCT Hidalgo, Enrique León de la Barra y el delegado del Inegi en la entidad, Mauricio Márquez, resaltaron que 

los trabajos a desarrollar por los COPLADER permitirán establecer un vínculo entre la sociedad y los gobiernos estatal y 
federal, a fin de establecer acciones conjuntas que contribuyan al desarrollo de la entidad. A estos actos también 

asistieron funcionarios estatales, presidentes municipales de las regiones mencionadas, representantes de la sociedad 
civil, legisladores locales y federales. (Redacción, pág.03) 

Síntesis.- Asegura gobierno el abasto de maíz/ Agro cubre meta de maíz.- Con una producción estimada de 600 

mil toneladas de maíz para este año, Hidalgo tiene asegurado el consumo de este grano, informó el secretario de 
Agricultura y Desarrollo Rural (SAYDR), José Alberto Narváez Gómez.  

Aseguró, además, que los productores prevén una venta de más de 100 mil toneladas a otros estados de la República, por 

lo que se descarta un desabasto que incida en un incremento en el precio de la tortilla. Aunado a ello, agregó el titular de 

la SAYDR, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, está por poner en marcha un programa de apoyo a la semilla, 
que tiene como objetivo impulsar el cultivo de este grano básico en la dieta de los mexicanos. Informó, además, que la 

siembra de maíz realizada en el primer trimestre del año fue exitosa, después de que fueran afectados algunos cultivos a 
causa de las heladas registradas a finales de 2010. Sostuvo que "en Hidalgo más de 80 mil campesinos se dedican a la 

siembra de maíz en más de 260 mil hectáreas, lo que nos permite producir lo suficiente para el autoconsumo y la venta 

en el mercado nacional". (Dolores Michel, pág.03) 
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La Crónica- Busca Hidalgo inversión foránea para Club Náutico- Pretende Turismo fortalecer proyecto estatal con la 

participación extranjera En el marco de la revisión del Proyecto Estratégico para el Desarrollo Turístico en Hidalgo, se 

desarrolla un bosquejo de Club de Golf Náutico en Tepeji del Río, expuso el secretario de Turismo y Cultura estatal, Renato 
Olivares. Afirmó que para cumplir con esta meta puede atraerse inversión de Estados Unidos, por lo que –en su momento– 

los trabajos impactarían en toda la región. De esta forma, en los próximos meses se ofertará el planteamiento a empresas 
de diversos países para conducir inversiones a Hidalgo. El esquema pretende consolidar la región, pues es muy cercana a 

Querétaro y el Estado de México, por lo que tiene una considerable afluencia de visitantes y turistas de convenciones, 

resaltó, “hay una gran cantidad de viviendas construidas durante los últimos años, por lo que seguramente se consolidarán 
otros proyectos en el área”. Olivares Chávez consideró que debe plantearse que los lugares como Tepeji del Río no sólo 

sean espacios para pernoctar, sino que además exista una nueva atracción turística para la entidad. Respecto a la 
integración del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo (Cecultah) a la Secretaría de Turismo, el funcionario 

manifestó que los proyectos del Cecultah continuarán, porque un cambio de administración no puede detener las acciones 
que ya estaban planificadas. “Queremos consolidar un proyecto común para atraer más y mejores eventos y actividades 

que difundan los atractivos y la oferta que posee la entidad”. Por ello hay una labor de coordinación con recursos asignados 

para que las dos áreas, en conjunto, impulsen diversos proyectos. El titular de Turismo determinó que los trabajos se irán 
dando de manera paulatina con la colaboración de todos los participantes. En mayo, seguramente, habrá un programa más 

coordinado de acciones para ofrecer algo más concreto a la ciudadanía, concluyó. Esperan 1.6 millones de visitantes 
Ante el periodo de asueto de Semana Santa, que para los estudiantes ya inició, el encargado de la Secretaría de Turismo y 

Cultura de Hidalgo, Juan Renato Olivares Chávez, calculó la llegada de un millón 600 mil turistas a distintos puntos del 

territorio hidalguense. Con una derrama económica aproximada de 300 millones de pesos, lo que beneficiará a diversos 
sectores, principalmente el hotelero y prestadores de servicios. Indicó que a unos días de asumir el cargo, ya realizó un 

plan con sus homólogos a escala municipal, para que alistaran con tiempo estrategias para brindar una mejor oferta a los 
visitantes. Según datos estadísticos, en el mismo periodo de 2010, Hidalgo recibió a 800 mil personas provenientes de otras 

partes de la república. Recordó que el estado cuenta con varios corredores para atracción del turismo, entre los que 
destacan el de aventura, ecoturismo, cultural, entre muchas otras atracciones. Como ejemplo, se encuentran los corredores 

de la montaña, haciendas, balnearios y de Tulancingo, así como el de los cuatro elementos, los cuales por su oferta 

recibirán una gran gama de visitantes, los cuales estarán debidamente atendidos. Olivares Chávez detalló que ya se 
encuentran instalados los módulos de información turística en los ayuntamientos de mayor vocación turística, los cuales 

suman 40, en igual número de alcaldías. Estimó que la mitad de los visitantes se concentrarán en los denominados días 
santos. Pidió a los prestadores de servicios brindar una atención de calidad, la que redundará en amplia recomendación 

para que los visitantes regresen en próximos periodos vacacionales. DATOS: MÓDULOS Los 40 módulos turísticos donde 

se ofertará información estarán ubicados en Ixmiquilpan, Tecozautla, Real del Monte, Pachuca, Tulancingo, Ajacuba, 
Huasca, Omitlán, Mineral del Chico, Acaxochitlán, Huichapan y Atlapexco, principalmente. Se calcula que el número de 

visitantes supere en lo doble a los 800 mil que recibió la entidad en el periodo de Semana Santa del 2010, por lo que la 
Secretaría de Turismo pidió a prestadores de servicios una atención cálida. PREVISIÓN Entre las recomendaciones 

emitidas por la Secretaría de Turismo están que los automovilistas no manejen bajo el influjo del alcohol o cansados, así 

como evitar hacerlo por periodos largos y usar el cinturón de seguridad. Es necesario planificar las visitas a parques, 
museos, jardines, zoológicos, acuarios y las áreas protegidas en general, ya que tienen horarios especiales para la atención 

del público. Igualmente informarse con antelación sobre los principales atractivos de cada región. (Sara Elizondo / 
Everest Villagrán, pág. 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente.-Aumenta afluencia de vacacionistas en la carretera México-Pachuca.- Debido al éxodo de 
vacacionistas la carretera México-Pachuca se observó ayer carga vehicular, principalmente por personas provenientes del 

Distrito Federal y Estado de México que buscan pasar la Semana Santa en diversos puntos turísticos del estado. De 

acuerdo con reportes de la Policía Federal Preventiva (PFP), se registró una salida de 45 automóviles por minuto de la 
capital mexicana en dirección hacia la Bella Airosa, por 25 que lo hacían en sentido inverso. A vuelta de rueda y con 

paquetería al toldo, los autos avanzaban desde la salida de Indios Verdes (al Norte del DF), hasta la caseta de cobro en el 
municipio de Ecatepec. En ciertas zonas la afluencia se agilizaba, pero el cuello de botella volvía por el motivo menos 

esperado, haciendo añicos la paciencia de algunos. El oficial de guardia en la PFP, delegación Pachuca, Joel Guzmán 

González dijo que hasta ayer no se habían reportado accidentes de gravedad o situaciones que lamentar sobre alguna de 
las carreteras federales que conectan a Hidalgo con otras entidades. En lo que respecta a la vía Pachuca-Tulancingo el 

tráfico vehicular fue aceptable, la cinta asfáltica de Pachuca a Actopan reportó un tránsito desahogado. El oficial Joel 
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Guzmán aseguró que en los próximos días aumentará la carga de vehículos en las tres carreteras antes mencionadas. Si 

toma, no maneje Recomendó a los paseantes no manejar cansados, dormir bien, no ingerir bebidas alcohólicas y revisar 

las condiciones de sus automóviles antes de emprender el viaje. Entre las carreteras más transitadas durante las próximas 
horas por la huida de vacacionistas está la México-Cuernavaca, con una salida promedio de 60 autos por minuto y la 

México-Querétaro, con 55 vehículos. Para garantizar la seguridad de los paseantes, la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal implementará una serie de operativos en los que participarán 20 mil elementos. La Policía Federal 

desplegará más de ocho mil elementos, tres mil 700 radiopatrullas, cuatro helicópteros colibrí y siete Black Hawk durante 

el Operativo Semana Santa 2011. (Gerardo Neria, pág.04) 

El Independiente- Supervisará Profeco venta de boletos y reforzará vigilancia durante Semana Santa - En 

entrevista la titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) destacó que debido a una alta afluencia de 
pasajeros en la terminal, desde este fin de semana, es necesario reforzar la vigilancia a fin de evitar abusos en contra de 

los usuarios. Dijo que se pondrá especial atención en que las empresas de transporte proporcionen los descuentos de 50 

por ciento que durante el periodo vacacional se otorgan a estudiantes y maestros, los cuales entrarán en vigor a partir de 
este miércoles. Cabe recordar que en semanas pasadas la delegación estatal de Profeco emitió una alerta sobre un caso 

de abuso en la línea Flecha Roja, tal como publicó este medio en su edición del 8 de abril. Por lo anterior reiteró el 
llamado a estar alerta sobre cualquier caso de abuso. Para denunciar abusos por parte de líneas de transporte o cualquier 

otro prestador de servicio durante la temporada vacacional la procuraduría tiene disponibles las líneas telefónicas 

018004688722, 71 94800 y 71 40636. Del Villar Sosa señaló que desde el 9 de marzo la dependencia a su cargo tiene en 
marcha el Operativo Cuaresma y Semana Santa, mediante el cual se vigila que no se cometan abusos que lesionen la 

economía de la población en el periodo de descanso. Hasta el momento las visitas de inspección a comercios reportan 
saldo blanco, concluyó la delegada. (Laura Elizabeth Trejo, pago. 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio.- Definidos, candidatos y coaliciones en Edomex.- A un mes de que comiencen las campañas electorales para la 
elección de gobernador en el Estado de México, ya se definieron las candidaturas y coaliciones que participarán en el 

proceso electoral del próximo 3 de julio. Los Partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y 

Convergencia, inscribieron el jueves su coalición con el nombre Unidos podemos más. Un día después, los Partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza se presentaron ante el Instituto 

Electoral del Estado de México (IEEM) para registrar la coalición Unidos por ti. Como abanderado del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la gubernatura del Estado de México fue electo Luis Felipe Bravo Mena, quien tomará protesta 

formalmente como candidato el próximo 27 de abril en la sede nacional panista. De esa forma, por el PAN contenderá 

Bravo Mena, por la coalición Unidos por ti el abanderado será Eruviel Ávila Villegas y por la alianza Unidos podemos más, 
Alejandro Encinas Rodríguez, quienes deben registrar sus respectivas candidaturas ante el IEEM entre el 1 y el 11 de 

mayo. El consejero presidente del IEEM, Jesús Castillo, informó en entrevista que este sábado concluye el plazo para 
registrar las coaliciones y a más tardar el 15 de mayo el instituto resolverá a quién se dará el registro, luego de analizar si 

los aspirantes presentaron la documentación requerida y cumplen con los requisitos establecidos. Quienes reciban su 

registro podrán iniciar sus campañas en busca del voto a partir del 16 de mayo y deberán terminar tres días antes de los 
comicios. En el eventual caso de que se le negara el registro a cualquiera de los aspirantes, éstos están en su derecho de 

acudir ante las autoridades correspondientes y presentar su impugnación, la cual deberá ser resuelta de forma rápida. 
Castillo Sandoval recordó que en los pasados comicios para gobernador del Estado de México participó 43 por ciento de 

los electores de la entidad mexiquense, y se espera que para la contienda del próximo 3 de julio el porcentaje sea mayor. 
Dio a conocer que el Estado de México cuenta con un Padrón Electoral de casi diez millones 600 mil ciudadanos y una lista 

nominal de diez millones 200 mil electores. Detalló también que en la entidad se instalarán 17 mil 174 casillas, a lo largo y 

ancho de los 21 mil kilómetros cuadrados que componen el territorio mexiquense. Por otro lado, aun cuando ya se definió 
que el PAN no irá en alianza con el PRD, Andrés Manuel López Obrador continuará su gira por el estado en busca de 

apuntalar su movimiento, y al candidato perredista a la gubernatura del estado, Alejandro Encinas Rodríguez. (Notimex, 
pág.21) 

Milenio.- Cayó el presunto homicida de 145/ Marina detiene a El Kilo, supuesto homicida de 217.- La 

Secretaría de Marina Armada de México (Semar) capturó a Martín Omar Estrada Luna, El Kilo o El Comandante Kilo, 
presunto autor intelectual y material de las masacres en San Fernando, Tamaulipas, informó en su cuenta de Twitter el 

titular de la dependencia, Mariano Francisco Saynez. En un comunicado posterior, la Semar señaló que el sospechoso, 
identificado como jefe del cártel de Los Zetas en ese municipio y por quien se ofreció una recompensa de 15 millones de 

pesos, fue arrestado con cinco personas más. Las fuerzas armadas continúan los operativos en Tamaulipas para capturar 

a otros tres cabecillas de la organización criminal, por quienes la Procuraduría General de la República también anunció 
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recompensas. El Kilo al parecer está detrás del asesinato de 217 víctimas, entre migrantes y pasajeros de autobuses 

foráneos, que fueron hallados en fosas clandestinas en San Fernando entre agosto de 2010 y marzo de 2011. La Marina 

indicó que este sujeto “está presuntamente vinculado con el reciente hallazgo de fosas clandestinas con cadáveres y de 
ser presunto responsable de la muerte de los 72 migrantes encontrados en agosto del año pasado en el mismo 

municipio”. Aunque en un primer comunicado (128/11) la dependencia dio a conocer la detención de cinco personas más, 
en otro envío omitió el dato. La Armada de México no aportó detalles de la captura de El Kilo debido a que continuaban 

los operativos relacionados con las masacres y señaló que “en las próximas horas ofrecerá mayor información relacionada 

con este evento”. Esta semana la PGR anunció una recompensa de 15 millones por El Kilo por su presunta implicación en 
las masacres de 72 y 145 víctimas. Los prófugos son Salvador Alfonso Martínez Escobedo, La Ardilla, presunto líder de la 

organización delictiva, por quien también existe una recompensa de 15 millones de pesos. El gobierno federal ofreció 10 
millones de pesos por Román Ricardo Palomo Rincones, El Coyote, otro de los jefes de plaza de San Fernando, así como 

de Saraí Fabiola Díaz Arroyo, Fila o Muñeca. En el caso de El Coyote también se lanzó en enero pasado una recompensa 
de ocho millones de pesos. Claves/ Cae socio de El Chapo Las autoridades colombianas capturaron en Cali a Héctor 

Efrén Meneses Yela, El Guara, cabecilla del extinto cártel del Norte del Valle y socio de Joaquín El Chapo Guzmán. El 

detenido operaba en los departamentos de Nariño y Putumayo, en la frontera con Ecuador, y conseguía la droga de varios 
proveedores, entre ellos las FARC. Luego despachaba el enervante por aire y mar hacia México para el cártel de Sinaloa. 

Las autoridades señalaron también a El Guara como líder de la banda de Los Comba. (Ignacio Alzaga, pág.27) 

La Jornada.- La batalla por el Edomex.- La lucha por el estado de México, que este año elegirá nuevo gobernador, se 
está revelando como un elemento decisivo en la lucha por la Presidencia de la República en 2012. Claro que no todo se 

decidirá allí, pero sus resultados serán cruciales para lo que vendrá el año entrante. Las razones son harto conocidas: 
una, el principal precandidato priísta a la Presidencia es gobernador de ese estado; otra, es la entidad más poblada de la 

República y en ella habita una gran proporción del electorado nacional. Hay, tradicionalmente, un alto abstencionismo, 
pero eso no le quita su importancia a escala nacional. Lo que allí pase este año repercutirá en el que sigue y de un modo 

que nadie puede predecir. Las sorpresas han estado a la orden del día en ese estado. Del lado del PRI, era casi un hecho 

que el candidato sería de nuevo un miembro del Grupo Atlacomulco, Alfredo del Mazo. Pero resultó que le ganó un 
lumpen de la política mexiquense, con un historial plagado de manchas negras, Eruviel Ávila, presidente municipal de 

Ecatepec, el municipio con la mayor población del país. Del lado del PAN y el PRD se vaticinaba el triunfo de la política de 
alianzas entre ambos partidos, sobre todo, por el peso que en el estado tiene la corriente Alternativa Democrática 

Nacional del senador Bautista, perruno sostenedor de esas alianzas. También en este caso el resultado fue otro. Con su 

dominio puramente burocrático del PRD, los Chuchos y su consejero Manuel Camacho, así como los seguidores de 
Bautista en el Edomex, cantaban victoria hasta no hace mucho. Nadie podría revertir la tendencia favorable a las alianzas 

en el Edomex entre la derecha y la izquierda. López Obrador y la final entereza de Alejandro Encinas revirtieron esa 
tendencia y el aliancismo chuchista resultó un soberano fracaso. Primero, fueron incapaces de obtener la mayoría 

calificada en el Consejo Estatal del PRD en el estado de México (al saberlo Jesús Zambrano mismo sentenció el resultado: 

la propuesta ni siquiera cabía presentarla al Consejo Nacional). En el Consejo Nacional el resultado fue el mismo. Este 
logro, que todavía hace unos meses nadie podía imaginarse, se debe, en lo esencial a López Obrador. Él abrió el debate, a 

escala nacional y estatal, sobre la pertinencia de las alianzas entre la izquierda y la derecha. Un acuerdo casi unánime que 
los Chuchos habían impuesto en el PRD a favor de esas alianzas se estrelló contra una deliberación de masas que permeó 

las filas del PRD; obligó a Encinas a definirse firmemente y a declararse en contra de esas alianzas y, al final, sus 
recorridos por el estado de México ayudaron a la izquierda de esa entidad a reagruparse, por fuera del cacicazgo de 

Bautista, y a empujar la oposición decidida en contra de las alianzas. Esto ha sido un triunfo claro de López Obrador. Con 

el resultado extra de que en el Edomex el Morena es ahora una fuerza real y actuante. Creo que López Obrador siempre 
ha tenido una gran cauda de seguidores en el estado de México (en 2006 ganó allí las elecciones presidenciales). Ahora la 

refrenda con sus giras por todos los municipios. La gente lo arropa y lo sigue. No tengo noticias del tamaño del número 
de seguidores del lopezobradorismo en los años anteriores, después de 2006. Ahora se puede ver que son una fuerza de 

mucho cuidado con la que sus enemigos tendrán que enfrentarse en serio. Los recorridos de López Obrador por la entidad 

muestran, ante todo, la gran audiencia de la que goza el tabasqueño y el entusiasmo que despierta en sus 
concentraciones da idea del peso que el líder izquierdista tiene entre los mexiquenses. El fracaso estrepitoso de la política 

de alianzas con la derecha ha provocado un debate en torno a los resultados que ello tendrá en el futuro. No han faltado 
quienes piensen que la derrota de ese aliancismo entre derechistas e izquierdistas, que desafía todas las reglas de la 

lógica política, ha sido un error fatal. No se hace consideración alguna de lo que implica la identidad política de las fuerzas 
partidistas que contienden por el poder del estado. Su punto de vista, muy elemental, es que al PRI, con la fuerza que 

tiene en el Edomex, sólo se le puede derrotar si se le echa montón. Luego se hacen pueriles juegos aritméticos, como el 

de que en 2005, de haberse unido el PRD y el PAN, habrían vencido a Peña Nieto. En las elecciones, la suma de los 
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factores nunca da el producto. Ante todo, se debe pensar en la elección de los candidatos de las alianzas. El PAN habría 

intentado que el candidato fuera de sus filas y el PRD igual. En el Estado de México esa hipótesis es irrealizable por la 

compacticidad del poder priísta. El Edomex no es Oaxaca ni Puebla y ni siquiera Sinaloa. Un analista (sin otra base que las 
muchas estadísticas en circulación) aventura la idea de que esa hipótesis se daba con Eruviel Ávila. Él era la carta 

marcada de la alianza. No habría sido, normalmente, elegido como candidato del PRI y, al parecer, él mismo esperaba el 
desenlace. Finalmente, Peña Nieto prefirió no darle esa oportunidad a la presunta alianza y sacrificar a quien era su 

favorito. A ese analista le parece una jugada de alta política el que el Grupo Atlacomulco haya hecho a Ávila el candidato 

del PRI. En sus análisis de fundamento puramente estadístico, al PRD, fuera de la alianza izquierda-derecha no le concede 
la menor oportunidad. Así razonan los adoradores del más poderoso, en este caso, Peña Nieto. Es muy probable que Peña 

Nieto se haya decidido por Eruviel Ávila en contra de su supuesto delfín Del Mazo porque, como se supone, haya pensado 
que de otra manera estaba empujando una candidatura de la oposición nuevamente con un cartucho quemado del PRI. 

Pero es igualmente posible que el Grupo Atlacomulco haya medido muy bien los riesgos de un enfrentamiento interno del 
PRI por la candidatura. Eso hablaría bien del grupo. Eruviel Ávila ganó porque era el más fuerte. Las cosas tomaron su 

cauce. El PRD es un partido de paradojas. Siempre lo ha sido. Muchas veces, lo impensable es lo que decide su destino. 

Eso ha sido así desde su fundación. Nació como un partido de corte democrático y, gracias a su líder moral, acabó siendo 
un conjunto multiforme y deforme de tribus y grupos mafiosos de poder. Era el partido más connotado, a lo largo de la 

historia nacional, de la izquierda mexicana y, debido al pragmatismo inmoral y desvergonzado de sus grupos 
hegemónicos, los Chuchos, auxiliados por ese mago fracasado de las alianzas a toda costa que es Manuel Camacho, nos 

salió con la fórmula de que, para vencer a un partido de derecha declarado como lo ha demostrado ser el PRI, había que 

aliarse con la otra derecha, peor, si se piensa bien, y más rapaz y depredadora de lo que fue la priísta. El triunfo de López 
Obrador abre verdaderas perspectivas de un triunfo de la izquierda popular en el estado de México. No hay que pensar en 

las estadísticas. Éstas no nos lo dicen todo. Sólo son indicativas. El modo de hacer política de López Obrador ha 
entusiasmado a los mexiquenses. Y Alejandro Encinas es un gran candidato. Ya no es el de los años noventa, bisoño y 

casi desconocido. La izquierda en el Edomex se está volviendo hoy una fuerza temible. (Arnaldo Córdova, pág.12) 

El Universal -   El IFE elabora instructivo para que paisanos voten el 2012- Los mexicanos que radican en el 
extranjero tendrán la oportunidad de votar, hasta 75 días antes de la jornada electoral federal de 2012, por alguno de los 

candidatos que se registren para competir en la disputa por la Presidencia de la República. El instructivo, elaborado por el 
Instituto Federal Electoral (IFE) para el voto de los mexicanos residentes en el extranjero, detalla que entre el 16 de abril 

y el 20 de mayo de 2012 los connacionales registrados previamente recibirán en sus hogares una boleta electoral para 

que voten libremente. Los paisanos depositarán su voto en un sobre que les entregará el IFE, junto con la boleta, en un 
mismo paquete, para que lo envíen de regreso a México antes del 30 de junio, a fin de que todos los sufragios sean 

contados el 1 de julio de 2012 durante la jornada electoral. En la pasada elección presidencial de 2006, el IFE recibió 40 
mil 876 solicitudes de mexicanos para votar desde el extranjero; la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores 

desde el Extranjero recibió 33 mil117 sobres con los respectivos votos. En total se recibieron sobres con 32 mil 632 votos 

para su escrutinio y cómputo, pero 485 de ellos fueron retenidos por la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de 
Electores en cumplimiento de un acuerdo del consejo del IFE sobre deficiencias en la emisión de votos. El ABC del voto El 

IFE informó que los mexicanos que viven fuera del país sí podrán votar con la credencial que al reverso tenga en su t 
último recuadro "03". Pide que entre abril y septiembre de I 2011 se pre registren en las páginas www.votoextranjero.mx 

o www.votoextranjero. org.mx, a fin de que reciban atención personalizada para resolver 6 dudas, y acompañamiento en 
el proceso del voto desde el extranjero. El siguiente paso es que los paisanos se registren en el Listado Nominal de 

Electores Residentes en el Extranjero (LNERE). Entre elide octubre de 2011 y e115 de enero de 2012 pueden solicitar la 

incorporación a este padrón a través de los consulados y embajadas de México o en www.votoextranjemmx. Los 
interesados deberán llenar la solicitud de inscripción en internet e imprimirla o llenarla a mano, de acuerdo con un 

instructivo, y enviarla. Luego, los connacionales deberán introducir la solicitud de inscripción y las fotocopias de su 
credencial para votar y de su constancia de domicilio en el sobre que se les indique para realizar el envío por correo postal 

certificado antes del 15 de enero de 2012. Sobre la votación, el IFE precisa: "Entre el 16 de abril y el 20 de mayo de 

2012, el IFE te envía por correo certificado tu boleta electoral... Vota de manera libre, secreta y directa". (Redacción, 
pág. 04) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: Que quien parece desesperado por agarrar bronca es el líder de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador. 

Su belicosidad llegó a algunas redacciones en forma de carta dirigida a “Carlos Salinas de Gortari, Emilio Azcárraga 
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Jean y a otros dueños de Televisa”, para que “den respetuosamente la cara” y ya no manden a “sus voceros” a criticarlo. 

No cabe duda que en la elección del Estado de México se verán formas por demás novedosas de propaganda. 

Que, por cierto, algún lopezobradorista inconforme se queja de que con esto de la guerra Televisa-Telmex, el tabasqueño 

no tocará al hombre más rico del mundo ni por equivocación. 

Vaya, ni para guardar las apariencias. ¿Será? 

Que la culpa es de la Secretaría de Gobernación. 

Ese fue, y al parecer será, el lema del SME sobre el caso de sus 11 integrantes que ayer recibieron el auto de formal 

prisión por distintos cargos derivados de los hechos violentos del lunes pasado. 

La vieja consigna de “presos políticos, libertad” regresará a las calles de la Ciudad de México, aunque es posible que las 

movilizaciones esperen a que termine la Semana Santa, ya que Martín Esparza y sus huestes no quieren quemar la 
pólvora en infiernitos. 

Y eso que el secretario Blake era el aliado. 

Que, por cierto, y para “evitar que haya periodistas infiltrados”, el SME entregará gafetes a los reporteros que quieran 
cubrir sus conferencias de prensa. 

¿Cómo le harán en las marchas y mítines? 

Que el ex gobernador de Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat, expulsado no hace mucho de las filas del 
PAN, estaría por incorporarse a Convergencia. 

Los naranjas ven en Reynoso Femat una buena carta para buscar una senaduría el año entrante. 

Que un buen ejemplo de cómo usar el Twitter lo dio el jefe del GDF, Marcelo Ebrard, en la crisis nocturna que desató la 

inesperada tormenta en la capital. 

Ebrard envió numerosos mensajes sobre la ubicación de las zonas más afectadas y las opciones de circulación, y 
demostró que las redes sociales sirven para algo más que la autopromoción o la difusión de vaguedades. (Redacción, 

pág.02) 

La Crónica.-José Ramón Berganza.- El diputado local, recientemente declarado independiente, renegó de su ex 
partido Convergencia cuando algunos reporteros le preguntaron sobre los motivos de la separación. Aseveró como única 

respuesta que él había ganado la diputación; pero olvidó que llegó a su curul por el principio de mayoría relativa, 
plurinominal; es decir, que nadie voto por él y su nominación surgió de un convenio político. (Redacción, pág.02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… Que pese a la manifestación de antier en Atlapexco, en la que 500 priistas pretendían 

boicotear la candidatura de Antero Nochebuena, ayer fue inscrito como aspirante de unidad por el tricolor para buscar 
la presidencia municipal. Ayer se registraron los primeros 15 candidatos de Revolucionario, quienes ya tienen asegurada la 

contienda. Se espera que en los próximos días anuncien más candidatos. 

Que ayer se reunió la secretaria general del PRI estatal, Gloria Hernández Madrid con la dirigencia municipal de 

Tulancingo, donde se rumora que fue a planchar la candidatura, aunque el nombre del candidato, o posiblemente 
candidata no se ha revelado todavía, pues hasta el momento todavía es un secreto que tienen bien guardado en el PRI, 

http://www.cronicahidalgo.com/2011/04/jose-ramon-berganza/
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sin embargo las apuestas ya empezaron a correr. 

 
Que quien también ya fue registrado como precandidato para buscar la alcaldía de Zimapán, es Carlos Teodoro Ortiz, 

quien dicen está muy contento, pues pese a las críticas resultó ser el abanderado por el PRI en el municipio que gobierna 
el Chema Lozano, pues dicen que ya tiene la consigan de quitarle el poderío al PRD y terminar con las grillas 

ambientales y políticas que son el pan de cada día en el municipio. 

Que quien está dentro de la desbandada del PRD es la ex diputada local, Tatiana Ángeles, quien salió con un 

sinnúmero de militantes a las calles a marchar en contra de la dirigencia estatal de Pedro Porras.  

Dicen que Tatiana Ángeles salió con una cartulina en la que acusaba a la dirigencia de tener un “cochinero” en el PRD, 

por lo que desde este día dejó de ser militante del sol azteca, junto con otros funcionarios municipales de ese y otros 
municipios. 

Que ayer causó mucho revuelo la presencia de militares, policía federal y hasta la policía bancaria, quienes ayer hicieron 
acto de presencia en el estadio Hidalgo, previo al partido de los tuzos del Pachuca, sin embargo, más tarde se supo que 

fue debido a que estaban resguardando la copa FIFA del Mundial Sub-17 que llegó a la capital del estado desde 
antier. Aunque algunos se pusieron nerviosos, no pasó absolutamente nada, pues su presencia fue solo de resguardo de 

la copa del mundial. (Redacción, pág.03) 

Milenio-Las perlas… “Hemos atendido en la ciudad es por ejemplo el de Carlos Lazo, que está en el C. Dorio. A este 
monumento le cercenaron el brazo derecho, completito.” 

Héctor Fragoso, secretario de Servicios Municipales, sobre el programa de rehabilitación de monumentos y fuentes en 

Pachuca.  

“Transformamos un espacio en ruinas, en uno que ofrecerá educación, conocimientos y juegos para los niños.” 

Miguel Escamilla Baños, presidente municipal de La Reforma sobre la nueva biblioteca que entregó a una escuela 
primaria. 

“Estamos otorgando trípticos a los vecinos, donde se les brinda la información necesaria así como los números telefónicos 

en caso de alguna emergencia.” 

Juan Carlos Montiel, ex presidente de la asociación de veladores, sobre el programa para prevenir actos de violencia. 

(Redacción, pág.03) 

Independiente-El Socavón: Éxodo de vacacionistas por la Semana Santa... Primero el gozo, después la penitencia 
(redacción, primera plana) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Habitantes y residentes de la colonia 11 de Julio ubicada al poniente del municipio de 

Mineral de la Reforma señalan que la falta de presencia de las autoridades sanitarias en las partes altas de la zona causa 

que los mismos vecinos tengan que someter a los perros de manera violenta porque agreden  los niños, esto después de 
que la perrera se aparezca una vez cada mes según alertan los colonos. (Redacción, primera plana) 

La Crónica-Grillerías:  

REGISTRO 

Carlos Ortiz se registró como único aspirante a la candidatura del PRI para la presidencia municipal de Zimapán. Según los 

primeros informes, es claro que las condiciones están dadas para que el tricolor recupere la plaza, ya que la oposición 
está totalmente dividida. El efecto negativo por los eternos pleitos entre integrantes de “Todos Somos Zimapán”, cobrará 
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facturas el 3 de julio. 

REGISTROS 

El primer bloque de 15 aspirantes a presidentes municipales del PRI se registró este fin de semana sin incidentes, ya que 

en todos los casos privó la unidad. Los registros corresponde al primer grupo, de tres que el tricolor convoca, para 
seleccionar y registrar candidatos ante la autoridad electoral. En el segundo bloque ya se esperan algunas divisiones, 

luego de que en Tulancingo es claro que habrá más de un registro. 

PRD 

Por su parte, los registros al proceso interno del Sol Azteca no fueron nada tersos, fieles a su costumbre, ya que hubo 

reclamos al por mayor, principalmente por el agandalle de regidurías hacia ciertos liderazgos y no fueron tomados en 
cuenta los verdaderos militantes. Las disputas por el reparto de los espacios subieron de tono y las recriminaciones hacia 

el comité estatal puede tener eco en el Comité Nacional, hasta donde amenazaron los inconformes irán a quejarse. Fieles 

a sus usos y costumbres las tribus perredistas anunciaron una desbandada del partido de más de 6 mil militantes, sin 
embargo hasta ahora sólo se confirmó la molestia, las protestas, pero no la dimisión. (Redacción, pág. 02) 
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